

## España entera estará pendiente de este acto fúnebre de trascendencia NACIONAL

Nadie por bien nacido, por español neto, por lo que en sí representa tan solemne ceremonia de extraordinario relieve, quedará en España sin tomar parte en el duelo nacional que tendrá lugar el día 20 de noviembre. Ni un solo español que se precie de serlo, todas las clases sociales, unidos todos por el mismo y hondo sentido de nacionalidad y religión, se sumarán al acto fúnebre con su silencio, con su trabajo o con su recuerdo; con su oración y su esperanza, de manera que nada quede interrumpido, que la vida intensa de la nación no sufra alteraciones temporales, pero que en cada gesto emocionado, gesto de brazo, de voz o de pensamiento, sea huella indeleble que ha de servir como jalones luminosos en la ruta patética del cortejo.

Españoles que sentisteis la emoción trágica de la transformación de la Patria, del renacer de la Madre España que estaba secuestrada por la furia internacionalista, rendid tributo de acatamiento al Martir que fué sacrificado por querer para nosotros una nación libre, un territorio grande y una comunidad nacional unida por las flechas del valor y del Imperio y por el yugo, que es símbolo de la disciplina, del poder y de la integridad.

Cumplamos todos con el deber de unir nuestros pensamientos, vuestras oraciones y nuestros actos nobles en ese punto convergente que es el traslado de los restos de José Antonio, que tiene como puente imperial lleno de etapas, las tierras alcañtinas y las gloriosas piedras de El Escorial.

## CALMA EN LOS CAMPOS

## DE BATALLA

### El empréstito de guerra británico suma quinientos millones de libras

#### EN FRANCIA SE REBAJA LA EDAD MILITAR

##### PARTE ALEMAN

Berlín, 16. — Comunicado de guerra del alto mando del Ejército alemán.

"Sin novedades dignas de mención".

##### PARTE FRANCES

París, 16. — Comunicado de guerra correspondiente al día 16 de noviembre por la mañana.

"Durante la noche no se ha producido ninguna novedad digna de mención".

##### M. LEBRUN VISITA EL FRENTE ESTE

París, 16. — El Presidente de la República, acompañado del Gobernador militar de París, ha visitado el puesto de mando de la defensa antiaérea militar en el frente Este.

##### SUSCRIPCION DE LA CRUZ ROJA INGLESA

Londres, 16. — La suscripción para la Cruz Roja, organizada por el Lord Mayor de Londres, alcanza ya la can-

tidad de seiscientos cincuenta y siete libras esterlinas.

##### DOMINGO DE SACRIFICIO VOLUNTARIO ALEMAN

Berlín, 16. — El primer domingo de Sacrificio voluntario, se ha recaudado una suma de once millones doscientos mil marcos.

Comparando esta cifra con la recaudación del primer domingo de "Plato único" del año anterior, que fué de ocho millones, se aprecia un aumento de un treinta y uno por ciento.

(Pasa a la página segunda.)

## El relevo

## DE Ciudad Real

Ciudad Real, 16. — La Delegación de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de la provincia, se hará cargo de los restos de José Antonio en el kilómetro 225, desde Mota de los Cuervos hasta Quintanar de la Orden.

Los recibirá de la representación de Cuenca, y al fin del trayecto serán entregados a los camaradas de Orense.

La representación de Ciudad Real está integrada por el Jefe Provincial del Movimiento, Jefe Provincial de Milicias, Jefe Provincial de Propaganda y una Escuadra, escogida entre los camaradas camisas viejas de la provincia que reúnen determinadas condiciones.

Cuatro mil camaradas de los pueblos de la provincia, cubrirán la carrera del trayecto.

## En la Comunidad Musulmana



El Delegado del Gobierno, Sr. Guitart de Virto, rodeado de las Jerarquías marroquíes.

(Información en sexta página)

## En torno a la respuesta de HITLER

### Alemania fija su posición en una nota facilitada por la Cancillería DEL REICH

#### DISIPANDO TEMORES

Berlín, 16. — La Prensa de Berlín dedica hoy sus comentarios a disipar los temores de Bélgica y Holanda sobre la actitud de Alemania ante su integridad, declarando que mientras el Reich repite las garantías ofrecidas a Bruselas y La Haya, continúa la campaña exterior en cizañar las relaciones entre estos países.

#### COMENTARIO BELGA

Bruselas, 16. — Los Centros informados consideran que la respuesta alemana al mensaje de los Reyes de Bélgica y Holanda, se basta a sí misma y no irá seguida de ninguna nota oficial.

Sin embargo, según dichos Centros no es imposible que Hitler envíe un mensaje al Rey Leopoldo y a la Reina Guillermina, que no se hará pública.

#### NO HAY QUE TEMER UNA VIOLENTA OFENSIVA

Londres, 16. — La Prensa de la mañana comenta la respuesta de Alemania al mensaje de los Reyes de Bélgica y Holanda.

Por otra parte, los periódicos expresan su opinión de que por el momento no hay que temer una violenta ofensiva por parte de Alemania.

#### JHON SIMON CONTESTA EN NOMBRE DE CHAMBERLAIN

Londres, 16. — Jhon Simon ha hecho una declaración en nombre de Chamberlain, por encontrarse éste en

Hizo alusión a la iniciativa de mediación de los Soberanos de Bélgica y Holanda, recordando que Chamber-

(Pasa a la página 2)

La Esperanza anida en nuestro corazón anhelante de ver a España liberada totalmente de todas las trabas que antes, durante y después

de la guerra, la tenían sin poder moverse con natural desenvoltura.

Trastocado todo, casi hundida la economía española, rotos los conciertos comerciales, desvinculada la producción, vacilante el consumo normal, necesitaba nuestra Patria vigorosos, expertos, inspirados ordenadores. No era cuestión de tesis académica la ordenación de nuestra vida económica. Mucho menos era asunto de lucubraciones políticas o literarias. Nada de los obstáculos del pasado que fueron factores de primera calidad --calidad mala-- habían de tenerse en cuenta, sino es para rectificar y superar.

Un motivo central ha tenido la lucha que entablaron los españoles: la elevación del nivel de vida de las clases productoras Y este motivo es precisamente el que la Junta Política tiene presente. Está sobre el tapete de las atenciones diarias del Estado nacional-sindicalista, que, no en vano realizó su propia estructuración política



## PROFESION

y sindical sobre la base de los postulados sociales de la Falange. Que no en vano también se perfilaron las consignas de Justicia social y se decretó, como realidad revolucionaria, el Fuero del Trabajo.

No se realiza caprichosamente esta excepcional tarea; no se nombra a tontas y a locas una nueva escala de valores sindicales que han de acoplarse definitivamente en la dirección de los Sindicatos.

No se hace esto, sino obedeciendo a los impulsos fervientes de una fe llamante. Entramos ahora en un aspecto de la lucha económica para la que se han de necesitar rigurosa disciplina, método riguroso en el procedimiento, elegancia en la ejecución del trabajo. En tres palabras: profesión de fe, fe en la profesión; en la de gobernante, en la de militar, en la de los artesanos, en la que sea, porque la realidad histórica de España impone el sistema de organización centralizada --sindicatos verticales-- como norma indiscutible de un verdadero orden económico y como el más seguro camino de la paz social.

## FECUNDA LABOR DE LA MAGISTRATURA DEL TRABAJO

Madrid, 16. — Los Inspectores de Trabajo han efectuado durante el pasado mes de Octubre 9.636 visitas a otros tantos centros de trabajo, que emplean 109.072 trabajadores.

Comparando la labor realizada por provincias en relación al mes de Septiembre de este mismo año, se observa que en Cuenca se pasó de 82 a 119, en Santa Cruz de Tenerife de 108 a 147, en Santander de 242 a 317, en Sevilla de 336 a 438, en Zamora de 198 a 300.

También ha venido la Inspección desarrollando una gran labor en lo referente a vigilancia e información sobre cumplimiento de todos los deberes sociales y muy especialmente de la Ley de Subsidio familiar.

# LOS POZOS DE PETROLEO venezolanos ERAN LOS MAS RICOS DEL MUNDO

Caracas, 16. — La gran catástrofe ocurrida en la explotación petrolífera de Lagunilla, enclavada en el lago Maricabon, ha producido más de un millar de víctimas.

El fuego se extendió rápidamente. Los pozos petrolíferos parecían gigantes antorchas.

Esta comarca era una de las más ricas del mundo en petróleo.

La población de Lagunilla, compuesta de dos mil habitantes casi todos obreros, recibe numerosos auxilios.

El Gobierno sigue enviando socorros sanitarios y refuerzos al incendio de los pozos de petróleo.

Se han declarado numerosos incendios en las factorías de Llago, después del primero. — (Radio Nacional).

## LA GUERRA EN EL MAR

# EN DOS 194 BUQUES semanas requisados

### LOS BARCOS BELGAS DETENIDOS

Bruselas, 16. — El tonelaje de los barcos belgas detenidos actualmente en los puertos ingleses es de setenta mil toneladas.

Algunos de estos barcos están internados desde hace veinticinco días.

En los barcos de Francia también hay cinco barcos belgas detenidos, que controlan.

### BUQUE INGLÉS QUE ESCAPA A LA PERSECUCION

Panamá, 16. — El corresponsal de Havas en Panamá, comunica que el vapor inglés "Matarva", que realizaba la travesía de Inglaterra a Nueva Zelanda ha conseguido escapar de la persecución de un submarino.

El barco ganó en velocidad al sumergible y no tuvo necesidad de utilizar sus armas defensivas.

La persecución duró cincuenta minutos. El barco desplaza doce mil toneladas.

### SE CONFIRMA UN HUNDIMIENTO

Londres, 16. — En los círculos navales londinenses se confirma la pérdida del barco inglés "Wiltown" de ochocientos toneladas.

El hundimiento se produjo a consecuencia del choque contra una mina en las costas meridionales de Inglaterra.

### LA AVIACION ALEMANA CAUSA INQUIETUD EN INGLATERRA

Nueva York, 16. — El periódico "New York Times" dice que los ataques de la aviación alemana han causado mucha inquietud en Inglaterra.

Añade el periódico que es posible que a consecuencia de esta situación, los barcos de guerra ingleses necesiten ser reparados sean enviados al Canadá.

### HUNDIDO AL CHOCAR CON UNA MINA

Bruselas, 16. — El pequeño vapor belga "Mauricio-Margarita" matriculado en Ostende, ha chocado con una mina en las proximidades de Dunkerque, hundiéndose.

La tripulación, compuesta de tres hombres, ha perecido ahogada.

### SE ESTRELLA CONTRA UNAS ROCAS

Estocolmo, 16. — El buque de vela sueco "Elsa", de tres palos, registrado en Hamburgo, chocó con unas rocas en la costa oriental de Suecia, hundiéndose en muy pocos minutos.

Han resultado tres tripulantes muertos, salvándose el resto en un destructor de la Marina de guerra, que acudió en su socorro.

### CIENTO NOVENTA Y CUATRO BUQUES REQUISADOS

Londres, 16. — Según nota publicada por el ministro de Economía de la Guerra de Gran Bretaña, durante la semana que terminó el 11 del actual, llegaron a puertos británicos, debidamente requisados previamente por los buques que actúan para impedir el contrabando marítimo, ciento ochenta y seis de la semana anterior, que todavía continúan controladas.

Ese número se distribuye en la siguiente forma: buques británicos 32, veintinueve italianos, veintisiete holandeses, veintinueve noruegos, doce suecos, doce griegos, once belgas, once daneses, diez norteamericanos, seis japoneses y seis finlandeses.

De todos ellos, cuarenta y tres han tenido que rendir parte de su cargamento, confiscado como contrabando. Dos buques han visto enteramente confiscada su carga. — (Radio Nacional).

# FRENTE

DE

## operaciones

(Viene de la primera)

### DETENIDOS POR ESPIONAJE

Bruselas, 16. — Se anuncia oficialmente que acusados de espionaje, han sido detenidos un alemán, residente en Bruselas y el holandés Jacobo Vandarf.

Ambos han ingresado en la cárcel.

### REBAJA DE LA EDAD MILITAR EN FRANCIA

París, 16. — Las autoridades militares francesas han dado orden para rebajar la edad militar requerida para el alistamiento de los soldados que pertenezcan a las secciones de ametralladoras, la cual es ahora de 18 años y será en lo sucesivo de 17.

### SE ANTICIPA EL EMPRESTITO DE GUERRA BRITANICO

Londres, 16. — El primer empréstito de guerra británico que se había intentado lanzar en Febrero de 1940, se ha anticipado para emitirlo a fines del mes actual o a principio de diciembre, en vista de las continuas y perentorias necesidades de la guerra.

El empréstito alcanzará la suma de quinientos millones de libras esterlinas. (Radio nacional).

# 15.000

## alemanes han abandonado ya Letonia

Berlín, 16. — A consecuencia de los acuerdos para el traslado de la población alemana, residente en Letonia, han abandonado este país cerca de quince mil personas.

En Estonia, el traslado de los alemanes puede considerarse como terminado. Quedan unos doce mil que serán repatriados antes de enero.

Estos doce mil alemanes restantes se han encargado de la vigilancia en la realización de los bienes de sus compatriotas. — (Radio Nacional).

## "El Caballero del Amor"

Barcelona, 16. — En el "Tivoli" ha tenido lugar una función de gala, con motivo del estreno de la obra del maestro José Dotras Vila, titulada "El Caballero del Amor".

El estreno tuvo feliz éxito. La música es muy agradable.

# En torno a la respuesta de

# HITLER

(Viene de la primera)

Jaia ya había opinado proféticamente sobre una respuesta negativa por parte del Reich, prometiendo a su vez examinar todo lo que pudiera contener una base razonable para la paz.

Añadió también a la declaración oficial alemana en la que Ribbentrop informó a los ministros de Bélgica y Holanda en Berlín, que puesto que Inglaterra y Francia no aceptarían las proposiciones del Gobierno alemán, consideraba la cuestión como terminada.

Al hacer una revisión de los acontecimientos bélicos de la semana pasada, Simon añadió que en la misma habían circulado rumores sobre una invasión de Alemania contra Holanda y Bélgica.

El Gobierno británico — dijo — tiene la intención de continuar respetando la neutralidad de Bélgica y Holanda, pero se da cuenta de que estos rumores sobre la invasión alemana, fueron admitidos por parte de la opinión, a causa de la presencia de grandes concentraciones de tropas alemanas en las fronteras de Bélgica y Holanda y la campaña de defensa realizada por estos países.

### LA CANCELLERIA DEL REICH FIJA LA POSICION DE ALEMANIA

Berlín, 16. — El portavoz de la Cancillería del Reich ha manifestado esta tarde que el respeto de la propia nación exige la firme determinación de Alemania de llevar la guerra hasta el último extremo que sea necesario, a fin de alcanzar una victoria definitiva.

Dice así:

"La situación tal y como se presenta ahora es favorable para el Reich. No hemos deseado continuar la guerra que se nos ha impuesto, pero la llevaremos a cabo todo el tiempo que sea preciso hasta que podamos destruir la nación británica.

Del mismo modo que estábamos dispuestos a hacer la paz nos hallamos dispuestos a hacer la guerra, esta guerra que tiene que ser victoriosa para Alemania.

Se ha tratado de inculcar en los países neutrales una propaganda que tiene por objeto interpretar como de bilidad el deseo del Führer de llegar a la paz, pero esta acusación de debilidad que se hace sobre Alemania, apenas resiste el más ligero examen, por que a continuación de ella se acusa de continuar deliberadamente la guerra, y nadie cree que si el Reich es débil, quiera seguir un conflicto en el que esta debilidad ha de proporcionar le fatalmente una derrota desastrosa.

También se nos acusa de que la respuesta que el Führer ha dado a la

iniciativa de Holanda y Bélgica haya suspendido los esfuerzos de los dos Soberanos para terminar la guerra.

Se dice al mismo tiempo que Alemania ha obligado a Holanda y a Bélgica a ejercer una actividad militar en sus fronteras.

Esta propaganda antigermánica, tiene que caer por su base porque no puede hacer impresión en los países neutrales.

Tampoco puede hacer ninguna mella en las poblaciones de nuestros enemigos, que saben que estamos dispuestos a pelear hasta llegar a una conclusión definitiva de la lucha.

Se afirma también que el Reich no quiere aventurarse en una acción militar en gran escala, para evitar la cual ha planeado el ataque a los Países Bajos y a Bélgica, para cosechar sobre su suelo un éxito que esconde la debilidad económica y militar de Alemania.

Nuestra actitud y nuestros designios son muy claros y hemos de hacer ahora una solemne declaración, repetición de la hecha por el Führer y pronunciada por von Ribbentrop: Alemania discutirá únicamente las condiciones de paz, cuando la guerra haya llegado a una victoriosa conclusión a nuestro favor y seamos nosotros, los alemanes, los que podamos imponer la paz.

En este sentido, la contestación verbal dada por el ministro de Estado del Reich a los representantes diplomáticos de Holanda y Bélgica, debe considerarse como la expresión de los puntos de vista alemanes y no habrá de darse ninguna comunicación escrita acerca del mismo.

Las palabras de Ribbentrop han sido pronunciadas en nombre del Führer y ello impedirá que en las relaciones internacionales se dé una falsa interpretación a estas palabras que llevan en sí el sello personal del jefe del Estado alemán. — (Radio Nacional).

## Hungría no permitirá maniobras comunistas

Budapest, (Radio Nacional) 16. — El ministro del Interior declaró ayer en la Cámara de los Diputados, que el Gobierno húngaro reprimirá cualquier campaña de agitación comunista, cuyos autores serán considerados como reos de alta traición.

Se refirió concretamente a manejos de carácter comunista.

# Prensa madrileña

### LOS GUERRILLEROS DEL AIRE

"Arriba", publica un comunicado con propósito de los futuros guerrilleros del Aire, cuya creación prepara el Ministerio correspondiente.

Los paracaidistas — dice — tendrán una misión, de acuerdo con el sentido de guerrillero del soldado español.

Acaso ningún hombre del mundo como nuestro infante, pueda prepararse a cumplir con éxito y con glorioso estilo nacional, estas acciones, en que el soldado ha de encararse con la muerte de una manera decidida y terrible.

### LOS DISCURSOS DEL CAUDILLO

"Ya", con ocasión de haberse publicado en Italia la colección completa de los discursos pronunciados por Franco dice que una vez más se realza con ello la frase del Conde Ciano "Una solidaridad de España", de interconexión entre Italia y España, y por cuanto el prólogo de la edición está escrito por el propio ministro de Relaciones Exteriores de la nación hermana. Este prólogo es una nueva prueba

de amistad de Italia hacia nosotros. El Conde Ciano glorifica la labor realizada por nuestro Caudillo en orden al renacimiento de España; hay en todo él una afirmación del orgullo que a Italia le produce el haber luchado junto a España en esta Cruzada de salvación de la civilización occidental.

### LA PROPUESTA DE BELGICA Y HOLANDA

"A B C". — Alemania considera fracasada la iniciativa de Bélgica y Holanda.

Con este título el diario "A B C" comenta la actualidad internacional, diciendo que era de esperar esta actitud de Berlín, por cuanto la aceptación del nuevo Versalles que propone Francia e Inglaterra, significa para Alemania una contradicción de los principios básicos de su política exterior.

Por otra parte, si París y Londres se conforman con los hechos consumados en Praga y Polonia, habrían perdido la guerra.

Todo indica, por lo tanto, que la iniciativa era punto menos que irrealizable.

# CEUTA

La multitud de días todos a un  
se correponde en las jornadas del trabajo  
nuestro en nuestra ciudad con el  
conocimiento 14 Marzo 1939  
Francisco Franco

## TU-YO

### COMPENETRACION

Fiesta hermosa: la de ayer; simpática y acogedora, expresión sincera de nobles afectos, afán generoso de superación en este intercambio de cordialidades mutuas, verdad lisa y llana; dos pueblos fundidos por ideales afines: el islámico y el español.

Bello recinto este de la Comunidad, porque de la Comunidad Musulmana se trata, donde con motivo de fausto acontecimiento --la Pascua de Aid Es Seguer--, a ella acudieron nuestras primeras autoridades amablemente invitadas y donde recogieron una vez más, la exteriorización sentida de significados y caballerosos musulmanes.

Y, allí lectores, ¡españoles todos!, dos ofrendas más a España, dos manifestaciones calurosas de una acción impulsada por estos corazones sencillos, nobles y fuertes en esa grandeza que es espíritu y reciedumbre de una raza: "En esta Comunidad es norma general para todos los musulmanes practicar las enseñanzas del Caudillo".

¿Comentario? ¿Para qué! Dejemos que el espíritu en su saboreo, llegue a ellas; no rebusquemos una aplicación adjetiva a ese pensamiento, que le restaríamos valor en lo que de suave, dulce y sencillamente emotivo tiene.

Nosotros todo, entramos en él y saturándonos con su grandeza interpretativa, decimos: "Eso merece el Caudillo, leal asistencia. ¡Por vuestra felicidad y por la nuestra!".

Y, luego del confortador acto, camino de Tetuán donde, cuadrados ante un gran soldado, recogimos en impresión rápida --que éstas no necesitan de extensiones ni espacios para conocer conductas-- la convicción segura, de sentirnos todavía más fuertes en la idea de unidad: allí un español que la mantiene recia; aquí unos trabajadores más en la paz augusta de España que esperan, en el concepto sagrado de la disciplina y obediencia, un gesto, un ademán, para ser los primeros en la vanguardia apretada de una tarea que, es afán en la virtuosa conciencia de la Revolución nacional-sindicalista.

¡Dos buenas jornadas para el peripetista, en dos actos de exquisita corteza!

Pero después en "casita", ¡vaya por Dios!, me encuentro "varado" entre dos cuartillas porque el "abastecedor", me la ha jugado...

## Sindicato Español Universitario

### NOMBRAMIENTO DE CARGOS EN MARRUECOS

Por orden de la Jefatura Nacional del S. E. U., ha sido nombrado jefe de dicho Organismo en Marruecos y Plasas de Soberanía, el camarada Valentín Cabillas Cabas, que hasta ahora lo fué del distrito de Ceuta, de cuyo cargo ha tomado posesión el joven estudiante José Miguel Maroto Alvarez.

Al notificar aquí estos nombramientos, felicitamos a ambas jerarquías del Movimiento, al propio tiempo que celebramos les acompañe el acierto acostumbrado que siempre ha presidido sus actuaciones.

## TOPOLINO FIAT

Compró perfecto estado.  
Ofertas Conrado Alvarez, 9, segundo derecha.

## BIBLIOGRAFIA

# JOSE ANTONIO

### EL HOMBRE, EL JEFE, EL CAMARADA

POR  
Francisco BRAVO

Ediciones Españolas, S. A.  
Almagro, 40.-Madrid  
8 PESETAS

Para conocer bien la figura señera de José Antonio es imprescindible la lectura del libro de Francisco Bravo, "JOSE ANTONIO. EL HOMBRE, EL JEFE, EL CAMARADA", que ha dado a la estampa EDICIONES ESPAÑOLAS, S. A. MADRID.

No fué Bravo un amigo de la infancia y de los juegos del insigne fundador de Falange Española, ni de los que con él "tomaban café", especie que después del triunfo ha brotado como las setas. Amigos de café, pero que no acompañaron al jefe, mientras vivió, ni en la propaganda ni en el sacrificio de los días difíciles. Bravo, mayor en edad que su jefe y amigo, no le conoció hasta el mitin de Valladolid --4 de marzo de 1934-- en que les presentó Ramiro Ledesma. Pero a partir de aquel momento, ganados por una espontánea y recíproca simpatía, se estableció entre ellos una relación constante y cordial de la que ha quedado como expediente y testimonio un manojito de cartas interesantísimas que el autor incluye al final de su obra.

Bravo asiste durante dos años decisivos (del 34 y del 35) al desarrollo de Falange que la sangre de sus mártires tonifica, y también, a sus crisis, sus dificultades interiores y a la gestación, minuto a minuto, día a día de la Cruzada Nacional.

Y sobre todo, a la transformación de José Antonio, que resuelve los conflictos de su conciencia con un rigor

implacable, sacrificando a sus nuevos deberes muchas cosas amables a que se sentía aficionado primero. Bravo frecuentemente a su lado, se da cuenta de esta evolución y traza su rumbo con recuerdos, evocaciones, copia de documentos y testimonios de la más alta importancia.

El capítulo consagrado a la narración de la visita que el hijo del antiguo Dictador hizo en su casa de Salamanca a don Miguel de Unamuno, el apasionado y violento flagelador de la Dictadura, constituye un documento de tal interés, que a él habrán de referirse todos los que en lo sucesivo acometan la ingente historia de estos hombres y de estos hechos.

Aumenta el interés del libro la noble y emocionante prosa en que está logrado. Bravo, fino escritor, curtido en el oficio, ha sabido emplear el tono que exigía el tema. Por todos conceptos este nuevo "José Antonio", que acrece la bibliografía de Falange, es uno de los más valiosos, y sin disputa, uno de los mejores libros políticos aparecidos en el año, además de ser el primero y puede decirse único, en el que se refleja íntegra y fiel la verdadera fisonomía del fundador de la Falange.--J. del R.

En esta sección figurará siempre la crítica de aquellos libros cuyos autores o Editoriales, nos remitan dos ejemplares.

## Jefatura del Estado Orden de 2 de Noviembre de 1939 sobre recursos contra multas

La conveniencia cada día más notoria de que la actividad del Jefe del Estado, absorbida por los altos problemas de Gobierno, no aparezca embargada por la necesidad de atender a la resolución de expedientes administrativos referidos a casos particulares y concretos, aconseja modificar aquellos preceptos legales opuestos al principio mencionado, tanto más cuanto que, suprimida la Vicepresidencia del Gobierno, no cabe delegar en ella dichas facultades.

En su virtud,

### DISPONGO:

Artículo único. -- Los recursos contra multas cuya cuantía no llegue a cincuenta mil pesetas, entablados o que en lo sucesivo se entablen serán resueltos por los Ministros a quienes

corresponda entender en ellos por razón de la materia en que se haya cometido la transgresión castigada. Cuando los recursos se deduzcan o se hayan deducido contra multas que lleguen o excedan de cincuenta mil pesetas, su resolución corresponderá al Consejo de Ministros, a propuesta del Ministro respectivo.

El plazo para recurrir en uno y otro caso será de ocho días, a contar de la notificación de la sanción de que se trate.

Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo previsto en esta Ley.

Así lo dispongo por la presente Ley, dada en Madrid a dos de noviembre de mil novecientos treinta y nueve. -- Año de la Victoria.

FRANCISCO FRANCO

## Baeza Hermanos Casa Central: CEUTA

Sucursales: en Tetuán y Larache  
FERRETERIA Y MATERIALES DE CONSTRUCCION

## Cervantes

Viernes 18 en Continúa de 6 a 1. ULTIMO DIA del formidable programa compuesto con

EL GRAN HOMBRECITO producción Warner en Español con JACKIE COOPER y MARI ASTOR y ACTUALIDADES UFA con escenas de la Guerra en Polonia.

Mañana: Film Radio en Español. SAN SON.

Muy pronto: MIGUEL STROGOFF o EL CORREO DEL ZAR, según la obra de Julio Verne.

## Almanaque SOCIAL

Salió para Madrid en el correo de ayer, el jefe provincial del Movimiento don Federico Martín Gallego, en compañía de su hermano.

Fué despedido en el muelle por el alcalde, señor López Canti; su sucesor accidental, señor Castellano; asesor político de Milicias, señor Catalán; jefe de los SS. EE. UU. en Marruecos, señor Cabillas, y camarada Fernando Tejero.

Recientemente ha tomado posesión de la Dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz, el doctor don Juan Rodríguez Cantizano, párroco que fué hasta ahora de La Línea de la Concepción y tío del sacerdote de ésta don Bernabé Perpén.

Al enviarnos nuestra felicitación, ce lebraremos que el éxito le acompañe en su nuevo cargo de apostolado.

Para España marchó el presidente de la Cámara de la Propiedad, don Constantino Cossío, a quien despedimos.

Contrajo matrimonio en Nuestra Señora de Africa la encantadora señorita Matilde María Labrador Borrego, con el estimado joven don Diego Martín Raya, testificando los hermanos don Francisco y don Fernando Labrador Andrade.

Igualmente se unió con el indisoluble lazo nupcial, en la misma Iglesia, ayer tarde a las seis, la bella señorita Regina Rodríguez Palmero, con el joven don Pedro Ruiz López, siendo testigos del acto don Fernando Borrego y don Guillermo Gómez.

Nuestra enhorabuena a ambas parejas.

Se encuentra bastante delicado de salud el beneficiado de al S. I. Catedral, don José del Real Velasco, a quien deseamos pronta mejoría.

En Nuestra Señora de los Remedios, recibió las aguas bautismales, con el nombre de Gonzalo Adolfo, un monísimo niño dado a luz por doña Adriana Urbano Rico, esposa del distinguido señor don Alfredo de Bonis Naranjo, siendo apadrinada por sus hermanos Ana María y Arturo.

Le fué asimismo administrado el Sacramento del bautismo, en la parroquia de la Virgen de Africa, a un robusto hijo del matrimonio García del Prado Ruiz Berriz de Torres-Fernández Bufl (don José y doña Amparo) siendo sus padrinos don Ramón Martínez y doña Ascensión Rivas.

# A n u n c i o s o f i c i a l e s

# COMUNICADOS OFICIALES

## Jefatura de Transportes Militares de Ceuta ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones,

grasas, aceites y otros diversos artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura, los industriales a quien interese pueden presentar sus ofertas en esta Oficina, sita en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día treinta del mes de la fecha, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta a 16 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

## DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL DE CEUTA

### Junta de Beneficencia

Fondo de protección benéfico - social Estado-resumer de las operaciones realizadas en el mes dicho:

Saldo en C/c. del Banco Hispano-Americano, pesetas 39.041,41.

INGRESOS Recaudación habida del "Plato Único". 37.591,29 pesetas.

33 por ciento de multas, de Abastos, 1.633,00.

33 por ciento de multas, otros conceptos, 2.468,70.  
Suma, 41.692,99.  
Total, 80.734,40 pesetas.

### GASTOS

50 por ciento del "Plato Único" del presente mes, para subsidio al Combate, 18.795,65 pesetas.

Nómina del personal, 450,00.  
Remitido al F. de Protección, Madrid, 20.010,40.

Facturas de material, 60,10.  
Suma, 39.316,15.

Saldo en esta fecha en C/c. Banco Hispano-Americano, pesetas 41.418,25.  
Ceuta 31 de octubre de 1939.— Año de la Victoria. — El secretario de la Junta. — José Cabillas. — Intervine. — El Vocal - Interventor accidental. — Juan Castro. — V.º B.º. — El Delegado-Presidente. — Guitart.

\*\*\*

Cobranza efectuada en el mes de la fecha:

Cobros a domicilio y en oficinas, pesetas 2.620,41.

Hoteles, fondas, bares, etc., 610,25.  
Habilitados, 1.310,00.  
Total, pesetas 4.546,66.

Importan los ingresos las figuras CUATRO MIL QUINIENTAS CUARENTA Y SEIS pesetas con SESENTA Y SEIS céntimos, que han sido ingresadas en la cuenta corriente de la Junta del Subsidio al Combatiente.

Ceuta 31 de octubre de 1939.— Año de la Victoria. — El secretario de la Junta. — José Cabillas. — Intervine. — El Vocal - Interventor accidental. — Juan Castro. — V.º B.º. — El Delegado-Presidente. — Guitart.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'16 El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pag.º adelantado

CERTIFICADOS de Penales, Libre Sanción y todos documentos Agencia CHERINO.

CEDULA PERSONAL 1939, gestiona la Agencia CHERINO. Permisos, trasposos de establecimientos, venta de fincas, CHERINO.

POLICIA ARMADA. Prolongado plazo convocatoria, la Agencia CHERINO, proporciona todo lo necesario, programa y texto exigidos. Oficina provisional, Coriat, 8. Ceuta.

SE COMPRAN botellas vacías de 1/4 y 1/8 de litro. Perfumería Vicente Martínez. Puente de la Almina, 6.

ENDO comedor caoba, gabinete medula y muebles varios. Juan I de Portugal, 23.

FRANCISCO Garrido Alcalá. Practicante. Teniente Pacheco, 8. Ceuta.

COMPRO libros usados, novelas y revistas. Calle Teniente Pacheco, 19, bajo izquierda.

AGENCIA MAC. Sagasta 19. Madrid. Remite certificados 24 horas. Presenta documentos oposiciones. Registra Patentes, Marcas, Productos Farmacéuticos. Paga anualidades. Informes Comerciales. Consúltenos.

## Constantino Cosio CORTINES

COSECHERO, CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS.

CHICLANA DE LA FRONTERA

Las mejores soleras de vinos finos para satisfacer los paladares más exigentes.

CASA EN CEUTA: AVENIDA GENERAL SANJURJO, 2.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 109.

# Noticias de España

### EXTRAORDINARIA COSECHA DE ACEITUNA

Sevilla, 16. — Se ha llevado a cabo la recolección de la aceituna, que ha sido mucho mejor en calidad y cantidad que la del año pasado.

Igual ocurre con la oliva para aceite, cuya cosecha se está moliendo ya, riendo aceite muy bueno.

### TOMA DE POSESION DEL MANDO DE LAS MILICIAS DE LA FALANGE SEVILLANA

Sevilla, 16. — Se ha posesionado del mando de las Milicias de Falange Española Tradicionalista, el Teniente Coronel de Infantería, don Juan Castillo Ochoa, quien revisó a las tropas, cumplimentando después al General Dávila.

### TRASLADO DE LOS RESTOS DEL OBISPO DE ZARAGOZA AL ALTAR MAYOR DEL TEMPLO DEL PILAR

Zaragoza, 16. — En el templo del Pilar se ha celebrado la ceremonia del traslado al altar mayor de la urna con los restos del glorioso Obispo de Zaragoza, San Braulio, que había estado depositada en la capilla de Santa Ana, mientras duraron las obras de reparación de la nave central de la Basílica.

### CONCURSO LITERARIO DE LA ORGANIZACION JUVENIL DE CIUDAD REAL

Ciudad Real, 16. — La Organización Juvenil de la provincia ha abierto un concurso para premiar el mejor trabajo literario de exaltación del amor filial hacia la madre, de acuerdo con la circular número 181, creando la fiesta de la Madre, que habrá de celebrarse el día 8 de diciembre.

Podrán tomar parte en el concurso los camaradas de la Organización Juvenil menores de 18 años. Los trabajos podrán ser en prosa o en verso.

El mejor trabajo será premiado con una cantidad en numerario. El plazo de admisión termina el 28 del presente mes.

### EL INSTITUTO MEDICO DE VALENCIA REANUDA SUS TAREAS

Valencia, 16. — El Instituto Médico de Valencia, reanudó sus tareas con una conferencia de su rector, se

ñor Bosch, catedrático de esta Facultad de Medicina.

Asistieron el general Aranda, el presidente de la Diputación, el decano de la Facultad y otras personalidades, además de un gran número de médicos.

### LA PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA

Zaragoza, 16. — Se ha publicado el anuncio de la subasta para la explotación de la plaza de toros en el año próximo.

El plazo para presentar las proposiciones termina el quince de diciembre y la subasta se celebrará el día 16.

### LA PURISIMA DE YECLA

Murcia, 16. — Va a ser trasladada a Yecla, la imagen de la Purísima de Yecla, construida en sustitución de la que fué destruida en el Santuario de su nombre, el mismo día que ardió el templo los quince templos de Yecla.

El traslado se hará en una carroza, acompañada por varios camiones, en la que irán las escuadras del Movimiento y devotos de la Virgen.

A su paso por los pueblos y en cada uno de ellos se celebrarán actos en honor de la Purísima.

En Barcelona, antes de la salida, todos los yeclanos allí residentes, asistieron a una misa solemne.

Antes de la llegada al pueblo se dirá una misa en una ermita donde fueron asesinados varios vecinos de Yecla.

La entrada de la Purísima será acompañada por miles de disparos de arcabuz, por quinientos tiradores vestidos con trajes del siglo XVII.

## CONTRA LOS MALOS

## españoles

Zaragoza, 16. — El Gobernador civil ha impuesto multas a varios comerciantes de Zaragoza y de la provincia, por vender a precios abusivos y no observar las disposiciones vigentes sobre Abastos.

Las multas oscilan entre quinientas y seis mil pesetas.

## SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO -- CAMARAS FRIGORIFICAS -- AGUAS CARBONICAS Y JARABES --

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

## VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA MADR CASA CENTRAL EN MELILLA

## Se le encuentra MILLON Y MEDIO de pesetas debajo de la bañera

Barcelona, 16. — Un millón y medio de pesetas en billetes del Banco de España, ha sido encontrado por la policía en el cuarto de baño, debajo de la bañera, de José María Caballero, cajero de la Casa Mariano Recoilons. La citada cantidad, conseguida ilegalmente, la recibió el cajero del señor Recoilons, para que no figurara en caja.

### Compañía

Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

FIGADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Delicados, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

¡INDUSTRIALES! ¡COMERCIANTES!

¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

# "Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

# TETUAN

**ALTA COMISARIA DE España EN Marruecos**

**Intervención Principal de Marina**

**Almadraba "JOLOT"**

AVISO

La apertura de pliegos de licitación para la subasta del pesquero de almadraba denominado "JOLOT", a que hacia referencia el anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Zona, número 28 de fecha 10 de octubre último, se verificará a las once de la mañana del día 28 de noviembre de 1939, en Tetuán, en la Intervención Principal de Marina, con sujeción al Reglamento vigente para la pesca con el arte de almadraba de 20 de junio de 1933, publicado en el Boletín Oficial, número 22 de 10 de agosto de 1933.

Tetuán, 15 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.

EL INTERVENTOR PRINCIPAL DE MARINA, Francisco Jiménez.

Pasajes para vapores. Agencia Rauda. -- Teléfono 444 Tetuán.

**Fuerzas Aéreas de Marruecos**  
**Infraestructura**

Hasta el día 21 del actual se admiten proposiciones para las cimentaciones de 5 almacenes en el Aeródromo de Tetuán.

Pliegos de condiciones y detalles en la Oficina de Infraestructura.

Tetuán 13 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.

**CARLOS CABALLE**

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Consulta de 5 a 8

ESCUELAS VIEJAS

Calle Luneta Tetuán Teléfono 774

**Comida de Plato Unico en los Comedores de Auxilio Social**

Ayer a las dos y media de la tarde y según anunciábamos tuvo lugar en los comedores de Auxilio Social la reunión mensual, como tercer jueves, de autoridades y jerarquías del Movimiento, presididas por S. E. el Alto Comisario e Inspector General de F. E. T. y de las J. O. N. S. General Asensio, en fraternal comida de Plato Unico.

El menú, servido con la exquisitez y diligencia características en la organización fué, entremeses variados, carne mechada con patatas y varios, manzanas y café.

A cerca de ochenta ascendió el número de comensales, entre los que se contaban además de los citados, representantes de las entidades bancarias y mercantiles de la población y otras personas.

A las cuatro aproximadamente terminó la simpática reunión, habiéndose prolongado la sobremesa durante un buen rato.

Opositores: Todos vuestros documentos os los facilita pronto y bien Agencia Rauda. -- Teléfono 444 --Tetuán.

**Misa de aniversario**

Como teníamos anunciado, a las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias solemne funeral, aplacado por el eterno descanso de la que en vida fué estimadísima señorita Angeles Moreno Ruiz, al cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento ocurrido en nuestra ciudad el día 16 de Noviembre del pasado año.

Con tan triste motivo recordamos el general sentimiento que su muerte causó en la localidad, donde contaba con verdaderos afectos, dadas sus buenas cualidades de bondad y modestia, habiéndose extinguido su existencia en plena juventud y tras larga y penosa enfermedad, sobrelevada con resignación cristiana. Este mismo sentimiento causado al conocerse la dolorosa noticia de su fallecimiento se puso de manifiesto en el acto religioso de ayer, acudiendo al templo numerosas personas de la familia doliente, a la que testimoniaron su profundo sentir.

A las sinceras muestras de sentimiento recibidas unimos la nuestra en viéndola a la apenada familia, principalmente a su desconsolada madre, la respetable señora doña Angeles Ruiz, viuda de Moreno y a sus hijos Rafael, Antonio, Francisco, José, Juan y Angel, estimados amigos.

## ENLACE

Para el próximo día veinte a las cinco de la tarde, está fijada la celebración del enlace matrimonial de la bella señorita Paquita Caballero Villa con el joven don Francisco Sarriá Hueras.

El acto tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, y al mismo han sido invitadas muchas personas.

Billetes kilométricos. -- Agencia Rauda. -- Teléfono 444. Tetuán.

## AVISO

El Círculo Recreativo Israelita saca el concurso el servicio de aambigu del mismo, con arreglo al pliego de condiciones que obra en Secretaría, pudiendo admitirse proposiciones hasta el 25 del mes corriente siendo de cuenta del adjudicatario el importe del presente anuncio.

Tetuán 9 de Noviembre de 1939. Año de la Victoria.

La Directiva

**Comité Económico Regional de Tetuán**

AVISO

Se pone en conocimiento del público que el precio de aceite es a 4.10 el litro.

Tetuán 16 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.

El Presidente.

**Anuncios breves**

**TORTOLAS.** Se venden sueltas o por parejas. Jaula grande 150 centímetros por 65 de anchura, 170 altura, perfecto estado y cinco cajones grandes con plantas geranios muy lindos.

**TETUAN** Huerta de Atar, callejón frente Puerta de Saida, última casa izquierda.

Billetes avión precios tarifa. Agencia Rauda. -- Teléfono 444. Tetuán

## Boletín Oficial del Estado

Madrid, 16. -- "El Boletín Oficial del Estado", publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. -- Ley referente al ascenso honorífico de almirantes, jefes, oficiales y asimilados de la Armada.

Podrá concederse el empleo inmediato con carácter honorífico a los que hayan prestado relevantes servicios al glorioso Movimiento Nacional.

Ley modificando el artículo quinto de la Ley de 17 de noviembre de 1939, que organiza el Cuerpo de Subalternos de la Armada.

Presidencia del Gobierno. -- Orden fijando el precio de los aceites y de la aceituna, para la actual campaña.

Gobernación. -- Disponiendo la modificación del artículo quince del Reglamento orgánico de Médicos titulares de asistencia pública domiciliaria, de 29 de septiembre de 1934, en la forma que se indica.

Sobre la concesión de los presupuestos de los Institutos Provinciales de Higiene, para que sus Juntas técnicas procedan a la reorganización del personal auxiliar subalterno.

Marina. -- Concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco, a la Delegada Nacional de Organizaciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Nombrando director general del Consejo Organizador de Construcciones Navales y Militares.

Educación Nacional. -- Restableciendo para el Instituto de Enseñanza Media de Calatayud el nombre de Miguel Primo de Rivera.

# LARACHE

EL CONSUL DE ESPAÑA

En uso de permiso marchará uno de estos días el cónsul de España en esta población don Teodoro Ruiz Cuevas, quedando al frente del Consulado el canciller don Idefonso Hernández.

EL BAJA DE ALCAZAR

Procedente de Alcázar ha pasado un día en nuestra población el Bajá de aquella ciudad Sid Mohamed el Melali, que visitó al señor interventor regional.

LUKUS, 6. G. EXPLORACION, 1

Con numerosa concurrencia de público, a pesar de la inseguridad del tiempo, se celebró el pasado domingo en el estadio de Santa Bárbara, el anunciado partido de fútbol entre los equipos Lukus y G. Exploración, veniendo el primero por 6 "goals" contra uno.

El encuentro, no obstante, el elevado tanteo del "once" vencedor, tuvo momentos de gran interés, motivo por el que quedó evidenciada la calidad de notables individualidades, de uno y otro bando, contribuyendo a que el aficionado pasara una buena tarde.

Anuncie Vd. en "EL FARO"

**La Casa Pohomull Hermanos rebaja sus artículos durante una semana**

A partir de lunes la Casa Pohomull Hermanos y en obsequio a su distinguida clientela, ha anunciado una gran rebaja de precios en todos sus artículos, para conmemorar así la Fiesta del DIA DEVALI que ha celebrado en su Establecimiento con gran animación.

Esta rebaja de precios será solamente por ocho días, y durante ellos el público de Larache puede adquirir toda clase de artículos con el beneficio que otorga esta Casa durante la actual semana.

Ascensos de catedráticos por movimiento de escalas.

Trabajo. -- Disponiendo que la declaración jurada de familiares adoptada provisionalmente por la Caja Nacional de Subsidios Familiares, siga sustituyendo al libro de familia.

Aire. -- Anunciando tres vacantes en la plaza de profesor, en la Escuela de Observadores de Málaga.

**La provincia de MURCIA**

**ofrecerá una abundante cosecha de Trigo**

Murcia, 16. -- Doscientos cincuenta mil kilos de trigo para sembrar han sido distribuidos entre los agricultores por la C. N. S. de Yecla. Este trigo se encuentra ya fecundando bajo tierra para producir unos ochocientos vaiones.

La cosecha de cereales del año 1935, famosa por todos estos contornos y no superada después, va a ser superada en un tercio en el año actual.

Los campos se encuentran magníficos por las recientes tormentas que lo inundaron, dejándoles en inmejorables condiciones para la siembra.

La C. N. S. ha cuidado que no quede una sola porción de tierra por sembrar.

ANUNCIE EN "EL FARO"

**Banco Vitalicio de España**

Seguros marítimos y terrestres

Sub-Dirección

AGENCIA GENERAL

de

O'Donnell, 15

Seguros de Incendios

TETUAN

O'Donnell, 15. Tetuán

**Nordstern**

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS

**FRATERNIDAD HIS  
PANO MABROQUI**

**UN TE EN LA COMUNIDAD MUSULMANA  
CON MOTIVO DE LA FE-  
LIZ TERMINACION DEL  
R a m a d á n**

**TELEGRAMA A  
S. A. I. EL JALIFA**

"Al visitar domicilio Comunidad Autoridades ésta obsequiadas con te su honor por terminación Pascua, haciéndome intérprete sentir S. E. Delegado del Gobierno Nacional don Jacobo Guitart, Alcalde y Gestores con el de éste Consejo Directivo reitero a V. A. I. respetuoso saludo y ferviente deseo para que Dios siga protegiendo Augusto Reinado de V. A. I. sobre este pueblo.--El Presidente.--**BEN AMAR**".

Con la sobriedad que corresponde al nuevo estilo, transcurrió al medio día de ayer la recepción cariñosa con que la Comunidad Musulmana — museo de exquisitas y atenciones delicadas — festejó la feliz terminación del Ramadán, haciendo partícipes de su íntima alegría a nuestras primeras autoridades que, satisfechas y agradecidas, pusieron una vez más de manifiesto la honda comprensión hispano-musulmana, nacida en las horas críticas del peligro y regada con la sangre de marroquíes y españoles.

Como prueba de este aserto, allí está en un lugar preferido de las Oficinas de la Comunidad, esta frase que es consigna y signo para todos los que en ellas penetren: "Por elegancia espiritual, por espíritu de hermandad entre todos los musulmanes y españoles, hay que suavizar el "tono agrio" que en el trato social impuso el marxismo grosero. Saludo a Franco. ¡Arriba España!".

Y en otro lugar, como credo y condición precisa, así reza un letrado: "En esta Comunidad es norma general para todos los musulmanes, practicar las enseñanzas del Caudillo".

Nosotros las vimos reflejadas en aquella amabilidad con que todos los directivos de la Comunidad Musulmana nos atendieron. Gracias por la gratísima recepción. En el Salón del Presidente, las figuras insígnies del Caudillo Franco y de S. A. I. el Jalifa, presiden los dos despachos: uno de estilo español y otro de estilo árabe.

**RECEPCION**

Correspondiendo a una atenta invitación hecha por el Presidente de la Comunidad Musulmana, con motivo de la celebración de la Pascua Chica, que sigue a la terminación del Ramadán, a las doce de ayer se trasladaron a la Avenida de Africa, donde se halla en-



En la terraza llena de un amable sol de Otoño.

clavado dicho Centro, el Delegado del Gobierno, Sr. Guitart de Virto, acompañado de su Secretario señor. Cazalla Morales; Alcalde, señor López Canti, con el Secretario de la Corporación señor Meca; Jefe provincial accidental del Movimiento señor Castellano; gestores señores Rallo, Hernández, Calatayud y Aguilar; escritor señor Sanz Nogués y periodistas locales.

Una vez en el Salón del presidente, Sidi Abdeslam Ben Kaddur, le felicitaron calurosamente, así como al vicepresidente Sidi Hamú Ben Amar Yamina; Secretario Sidi Mohamed Ben Hamú Boanan; vocales, Sidi Ali Ben Hamú Ben Mohamed, Sidi Mohamed Ben Mohamed Tusani, y asesores Sidi Abselam Ben Menaud, Sidi Abselam Zemuri y Sidi Mohamed Ben Mohamed Ben Tayeb.

Después de un rato de charla, y de haber visitado detenidamente las distintas dependencias, en las que se aprecia un gusto y un orden exquisitos, pasaron a la sala de recepción, en donde fué servido un espléndido te, con abundancia y variedad de pastas.

En esta ceremonia de confraternidad reinó la mayor camaradería, to-

do ello en un marco de sencilla y elegante belleza.

**PALABRAS DEL DELEGADO DEL GOBIERNO**

Terminada la recepción, S. E. el Delegado del Gobierno hizo uso de la palabra, agradeciendo en sentidas frases y en nombre de todos los allí congregados, la delicada atención que había tenido el Presidente de la Comunidad, invitándoles en día tan memorable para los Musulmanes en que se celebra la Pascua Chica.

Con sincero afecto y cariño —siguió diciendo el señor Guitart— deseamos al pueblo musulmán las mayores felicidades, rogando que el Presidente transmita nuestros sentimientos de profundo respeto y admiración a S. A. I. el Jalifa. ¡Viva Marruecos! ¡Arriba España!".

**DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD**

El Presidente de la Comunidad Musulmana, Sidi Abdeslam Ben Kaddur, contestó a S. E. con las siguientes frases:

—Os expreso nuestro mayor y sentido agradecimiento y nos consideramos sumamente honrados, con vuestra

*Pronunciaron palabras de afectuosa penetración el Delegado del Gobierno señor Guitart de Virto, el Alcalde Sr. López Canti y el Presidente de la Comunidad Musulmana*

presencia en esta casa de la Comunidad, que es vuestra también, pues la hermandad entre españoles y musulmanes es perenne.

Doy las gracias por la felicitación que me trasmittis en este día en que celebramos la Pascua de Aid-Es-Seguer, y cumpliendo los deseos de S. E., seré intérprete cerca de nuestro amado Jalifa, de vuestra cordial felicitación. Gracias a todos por vuestra presencia en este acto. ¡Arriba España! ¡Viva Marruecos!

**PALABRAS DEL ALCALDE SR. LOPEZ CANTI**

Seguidamente el Alcalde, don Fernando López Canti, hizo presente al señor Ben Kaddur el deseo vehemente de S. E. el Secretario General de la Alta Comisaría de enviar a la Comunidad Musulmana la más afectuosa felicitación agradeciéndole en nombre de la Gestora y del Municipio la atenta invitación de que habían sido objeto.

El Presidente agradeció muchísimo tan cariñoso recuerdo de S. E. el Secretario General señor García Figueras, como también la felicitación del Ayuntamiento.

**VISITA A LA MEZQUITA**

Como final de tan simpática recepción, autoridades musulmanas y locales giraron una visita al edificio de la Mezquita, donde pudieron apreciar el bello conjunto que circen, próximas a terminarse ya las obras.

Admiraron sobre todo los dibujos tallados en yeso del Mihrat (altar), que demuestran una admirable concepción artística y concienzudo trabajo, pasando después a contemplar el Membar (púlpito) y las naves del recinto religioso, para las que tuvieron los visitantes frases del más encendido elogio.

El último departamento en visitar fué el artístico minarete, ascendiendo hasta su cúpula.

La despedida fué cordialísima, reiterándose las felicidades y saludos, que fueron correspondidos por toda la directiva de la Comunidad Musulmana con palabras del más sentido afecto.



Los notables miembros de la Comunidad musulmana, acompañados de nuestras autoridades locales y otros invitados, en el despacho del Presidente.



Los concurrentes al acto de confraternidad hispano-musulmana, en unión de los componentes de la Comunidad, contemplan las bellezas arquitectónicas del patio de la mezquita.—(Fotos C. GUADARRAMA).